La Razén



28/12/2024

OPINIÓN



ROZONES

Municipio emecista y El Mencho

Y fue en el municipio emecista de Coalcomán, Michoacán, a cargo de **Anabel Ávila**, que se agradeció a *El Mencho*, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, por regalos de Navidad presuntamente entregados a niños de la demarcación. "Muchas gracias al señor **Nemesio Oseguera Cervantes**, a su hijo el 2, a su hijo el 3 y al comandante Delta 1 por colocar de nuevo una sonrisa y damos las gracias por estos regalos", refiere una persona que hace las veces de maestro de ceremonias en lo que aparenta ser una posada en ese sitio el pasado 10 de diciembre. El caso generó una reacción inmediata del gobernador del estado, **Alfredo Ramírez Bedolla**, quien condenó "la apología de quienes promueven la violencia" y pidió a la FGR "investigar a fondo a las autoridades municipales de Coalcomán, por su probable vinculación con un grupo delictivo. Es sabido que el apoyo social del que se buscan hacer algunos cárteles es también una forma de protegerse cuando son buscados por la autoridad. Uf.

Qué tal con los osados

Una de dos: o hay que ser muy osado o de plano despreciar mucho la ley, nos comentan, para hacer lo que casi concretan en el municipio de Santo Tomas de los Plátanos, en el Estado de México, sitio donde el edil electo, **Pedro Luis Hernández**, evitó su captura durante su toma de posesión, el 17 de diciembre pasado, en el marco del operativo Enjambre. ¿Y por qué se dice lo anterior? Bueno, pues porque resulta que integrantes del cabildo pretendían legalizar la toma de posesión, a pesar de que fue interrumpida por elementos policiacos para efectuar la captura. De acuerdo con la indagatoria del caso, de la que se informó ayer, la secretaria del Ayuntamiento, quien es una de las cinco imputadas por la fuga, y cinco personas más, se reunieron para procesar el acta de la sesión solemne e incluso se trasladaron a un domicilio en la comunidad de Rincón Chico, para no ser interrumpidos en la elaboración del documento. ¿Qué tal? Por este asunto, hay hasta ahora 13 personas vinculadas a proceso, mientras el alcalde electo sigue prófugo. Uf.

Otra vez ataque en Colima

Y donde las noticias sobre crímenes siguen generando preocupación es en Colima, entidad gobernada por **Indira Vizcaíno.** Y es que resulta que ahora fue atacado a tiros **Roberto Bravo**, director del Instituto de Festejos Charrostaurinos del municipio de Villa de Álvarez. En la agresión, ocurrida en un restaurante, éste resultó herido y fue trasladado a un hospital, mientras una persona más, al menos, perdió la vida. La alcaldesa **Esther Gutiérrez Andrade**, que llegó al ayuntamiento abanderando a los partidos PAN y PRI, fue quien identificó al servidor público. "Elevamos nuestras plegarias y oraciones para que esté con bien. Giré instrucciones al Director de Seguridad Pública para que realice las labores administrativas, colaborativas y operativas con los demás órdenes y dependencias de gobierno para que se logre dar con los responsables de tan condenables actos". Así la situación en Colima, entidad que puntea en el país en tasa de homicidios.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razén

2

28/12/2024

OPINIÓN



¿Quién celebra la Operación Limpieza?

A lo mejor es mucho suponer, nos comentan, que la llamada Operación Limpieza, llevada a cabo por la Secretaría de Economía, a cargo de **Marcelo Ebrard**, recibirá una palomita de parte del futuro gobierno de Estados Unidos, que encabezará **Donald Trump.** Lo anterior, por ser mercancía proveniente de China – país rival global del vecino del norte – la que está siendo mayormente asegurada. Sin embargo, nos hacen ver que quienes sí están ya que saltan de contentos son los integrantes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, que dirige **Octavio** de la Torre. "La medida es para proteger el empleo, la competitividad, la salud y la economía de nuestro país... La competencia de productos más baratos por subsidios, triangulación de origen, subvaluación de valores para evasión de impuestos, contrabando, entre otras prácticas llevan al cierre de negocios familiares y empresas legítimamente establecidas, a la pérdida de empleos y a la degradación de la economía nacional y local". Así su celebración.

Otro revés al INE

Y es en el INE donde se siguen multiplicando para hacer frente y sacar adelante la elección de jueces, magistrados y ministros. Porque resulta que además de atender el frente presupuestal, en donde siguen afectando programas principales para tener con qué fondear la elección, también siguen buscando soluciones logísticas para lograr un buen nivel de participación ciudadana y, por si fuera poco, requieren enfrentar litigios sobre la reforma judicial, que un día sí y otro también agregan lastre a la organización del proceso. Fue precisamente en esta última vertiente en la que el Instituto acaba de recibir un revés, pues resulta que un juez rechazó revocar la suspensión que obtuvieron juzgadores, misma que frena la aplicación de la reforma judicial. Dato relevante de este último resolutivo es que el juez considera que la resolución del TEPJF que daba luz verde a la organización del proceso, violenta el Estado democrático. Uf.

Botón de pánico para paisanos

Es la estrategia contra la política de deportación masiva que se avecina en Estados Unidos la que no se detiene. Y es que, aunque el plan de **Donald Trump** aún no es una realidad, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo no se ha detenido a esperar a que el momento llegue, nos hacen ver. Y para muestra ayer presentó junto al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, el plan a seguir desde aquel país por medio de asistencia jurídica, pero sobre todo, una línea telefónica que servirá como "botón de alerta" para que personal de los consulados se traslade hasta el punto donde pudieran estar siendo detenidos. El plan fue bien visto, pero también cuestionado, pues existe la inquietud de si habrá personal diplomático suficiente si la acción del gobierno fuera a gran escala. Por lo pronto, pendientes.